

# Editorial



*Darío Kusinsky\** y *Julián E. Bernaule\*\**

Presentamos esta nueva edición de la Revista *SaDe*, la revista digital del Departamento de Ciencias de la Salud y el Deporte de la UNPAZ, pensada y escrita por docentes y estudiantes de las distintas carreras del Departamento, en un trabajo interprofesional que tiene como propósito profundizar la relación de nuestra Universidad con la sociedad. Es también un espacio de debate y divulgación de prácticas y teorías en áreas novedosas, y usina para favorecer el diseño de políticas públicas que apunten al desarrollo local y regional.

Este tercer número incluye producciones con elevado compromiso y rigor metodológico, en muchos casos resultado de un proceso de trabajo que liga de manera íntima los campos del deporte y de la salud. Es así que el mayor reto asumido en cada uno de los artículos consiste en repensar, revalorizar y reposicionar el alcance y la potencia que pueden tener nuevos conocimientos en estos campos. O más bien, nuevos conocimientos en manos del pueblo, pues el producto del proceso aportado no pertenece únicamente a la sociedad del conocimiento, sino que es legado y utilidad de todos los que promueven acciones en pos de mejorar la calidad de vida. De allí que, como universidad pública, la UNPAZ alienta la creación de nuevas relaciones que aporten a la mirada estratégica de estos campos,

\* Rector de la Universidad Nacional de José C. Paz.

\*\* Vicedirector del Departamento de Ciencias de la Salud y el Deporte de la Universidad Nacional de José C. Paz.

y sobre todo con denominador común fundado en el desarrollo humano, integral, pleno y saludable de las comunidades alcanzadas.

Esta nueva edición de la Revista *SaDe* cuenta con producciones de integrantes de la comunidad UNPAZ, de integrantes de otras universidades argentinas, y también de universidades de Latinoamérica. Además, muchos de ellos son resultado de producciones colectivas. Ambos hechos, que expresan los principios de concurrencia y participación, reafirman la idea de que la universidad es una herramienta y un territorio para producir pensamiento crítico y soluciones a los problemas de la vida diaria, a partir del quehacer profesional de los agentes de la salud y el deporte, en este caso.

El punto de partida está en cada uno de los artículos y autores con base en esa curiosidad epistémica que recorre la universidad como herramienta que transforma y nos compromete día a día en la tarea de contribuir con el desarrollo humano, con profesionales autónomos, emancipados y, sobre todo, con los procesos que impriman soluciones a los problemas.

Agradecemos el aporte de quienes contribuyeron en esta publicación de la revista *SaDe* y felicitamos a todo el equipo de trabajo que ha hecho posible este primer número: a su Dirección, integrantes del Consejo asesor y a la editorial universitaria EDUNPAZ.

Los y las invitamos a leer este número de la revista *SaDe* y a participar activamente en las próximas ediciones alentando una visión social, democrática e inclusiva de los procesos de producción de conocimientos en la universidad.